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各位贵宾、各位同学，今天是星期六，也是农历的腊八，今天在人民大学大家笑声朗朗一天，大家在一天里面确实

享受到精彩纷呈的金融思想的盛宴，一整天的第十 届中国资本市场论坛即将结束，在这里我说五分钟结束语。 

  在今天会议讨论中成思危副委员长到会对中国资本市场发展的目的进行了重新审视，正本清源，尚福林主席对

于股权分置改革进行了高屋建瓴的政策解 读。谢平局长为A股的流通提出H股全流通的经验，来自韩国的郑德龟先生向我

们提供了韩国在八十年代末期资本市场改革宝贵的经验和教训。吴晓求同志为我们展 现股权分置改革后中国资本市场崭

新的结构，活跃在金融理论研究部门的专家学者和政策领导人在人民大学的师生面前精彩阐述了对股权分置改革和资本

市场的真知 灼见,让我们如沐春风。 

  第二，高层次的平台才能承载高层次的学术对话，大学本身就是一座学术研究和思想对话的平台。人民大学历

来致力于创建高层次的学术平台，我想中国 资本市场论坛就是高层次学术平台的一个范例，今后我们将继续努力建设和

支持包括中国资本市场论坛在内多个学术平台，为人民大学也为中国金融的发展创建更多 的品牌。 

  第三，进入新世纪以来，全世界都强烈感受到中国经济的崛起，但是还没有出现中国的经济学和中国金融学的

崛起，这个问题很多的学者包括海外的主流 经济学家们都在认真思考，但是多数的学者认为，问题不在于崛起在什么时

候，而在于什么样的中国经济学理论将会进入主流经济学，我想中国资本市场论坛的经验 是不是在启迪我们，针对中国

经济崛起和发展过程当中重大的责任体进行理论思考，集中国内外的学者和实践一线部门专家们的理论智慧，通过高端

对话的形式，深 入探讨所产生的理论成果，将是我们期待的中国经济学理论的主流。 

  第四，学问之道如切如磋，在世界任何一个角落都不存在完全竞争的市场，但是我们共同期待是经过股权分置

改革后的中国资本市场，在未来发展中能够 向着一个市场占主导的资本市场来发展和超越。谢谢大家！ 

  明年一月份再见，谢谢！ 
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